

DIARIO OCCIDENTE

✉ ¡SUSCRÍBETE A NUESTRO BOLETÍN DE NOTICIAS!

Cali, septiembre 2 de 2019.

Buscar



TEMAS DESTACADOS:

[Encuesta de la semana](#)

[Edictos y Avisos de ley](#)

[Versión PDF 2019](#)

Expertos aseguran que glaciares de Colombia desaparecerían en pocos años

Cambio climático: factor clave para las extremas temperaturas en el Valle



VALLE DEL CAUCA

Domingo 1 de Septiembre, 2019

El cambio climático es una problemática global que se cierne sobre las poblaciones sin distinción de latitudes.

Las variaciones en el clima causan estragos en la fauna, la flora y los seres humanos. Los mínimos vitales que necesita cada uno de los seres anteriormente mencionados cambian y de esta manera muchos procesos naturales se alteran.

El cambio climático es el efecto que ha causado la revolución industrial ejecutada por el hombre, la deforestación, la quema de combustibles fósiles, carbón y petróleo, la cría de ganado, que produce gases de efecto invernadero, entre otros.

El Valle del Cauca es uno de los territorios que ha sufrido ampliamente las variaciones en el clima. Tanto las especies de flora, fauna endémicas y seres humanos se han visto afectados por los aumentos en las temperaturas, durante el fenómeno del niño y por el exceso de las lluvias en el fenómeno de la niña.



Versión impresa en pdf
¡DESCARGALA AQUÍ!

Suscríbete a nuestro boletín de noticias, ¡Es gratuito!

Nombre completo

Correo electrónico

Aceptar términos y condiciones

Suscribirse

DESTACADO

LO MÁS VISTO

LO MÁS COMENTADO

LO MÁS RECIENTE



[El aceite de coco: más que un consejero para la belleza](#)



[Piloto se desmaya en medio de un vuelo y pasajero aterriza el avión](#)



[Lo iban a robar y tumbó siete postes de energía](#)



[Arrojan patinetas eléctricas al río Cali, hecho genera indignación](#)



[¿Es malo tratar a los perros como hijos?](#)

El cambio climático

Hárold González, director de la red de hidroclimatología de la Corporación Autónoma Regional del Valle del Cauca, CVC, habló sobre el cambio climático a nivel global y en Colombia.

“Este fenómeno es una realidad en todo el planeta, tenemos muchas evidencias como el deshielo de los polos Norte y Sur, está mermando el área del hielo por el calentamiento global y esto repercute en el nivel del mar por tanto líquido que se está derritiendo. Pronostico que dentro de 40 años no vamos a tener ningún glacial o nevado en nuestro país”.

La temperatura

González se refirió al aumento de la temperatura que es ocasionado por el cambio climático. Este es un mal que se está padeciendo en el Valle del Cauca a causa de una temporada seca, la cual es totalmente cíclica, pero por efectos del fenómeno en mención, la temperatura ha incrementado exponencialmente.

“Según el último informe gubernamental de expertos en el cambio climático de la ONU, la temperatura ha aumentado 0,8 grados centígrados en la superficie promedio del planeta y los mares, esto repercute totalmente en las regiones y más aquí en el Valle del Cauca. Hemos visto que el fenómeno del niño y la niña están apareciendo con más intensidad y eso es una prueba del calentamiento global”.



La situación en el Valle del Cauca

El experto en climatología de la CVC relató la posible desaparición de especies endémicas que habitan en los páramos del Valle del Cauca.

“Los periodos secos se están intensificando aún más, esto es una consecuencia del cambio climático, lo estamos viviendo en el Valle. Aquí observamos el cambio en las áreas de los páramos. Tenemos un ecosistema de estos en los que antes encontrábamos biodiversidad a los 3.600 metros sobre el nivel del mar, hoy en día para encontrar la misma biodiversidad la estamos encontrando a 3.800, las áreas de páramo se están reduciendo y la biodiversidad debe subir más para reencontrar su clima. Llegará el momento en el que subirán tanto que no tendrán a donde ir y si no se adaptan, desaparecerán”.

El daño está hecho

González concluyó asegurando que es poco lo que se puede hacer para frenar el fenómeno del cambio climático: “Esto es algo irreversible, día a día se engrosa más la capa de gases de efecto invernadero. Los países en desarrollo

“Ayuda a tus semejantes a levantar su carga, pero no te consideres obligado a llevársela.”

Pitágoras de Samos, filósofo y matemático griego

PUBLICIDAD



están tratando de contener esta emergencia”.

Cali alcanzaría una temperatura máxima de 34 grados centígrados.

Efectos en el Valle del Cauca

Por otro lado, Carlos Eduardo Guevara, biólogo, doctor en diversidad, funcionamiento y defensa de ecosistemas, director de la maestría en educación ambiental de la Universidad Santiago de Cali, informó puntualmente de los cambios que está sufriendo nuestro departamento por los efectos del cambio climático.

“El impacto del cambio climático en el departamento es bastante evidente y notorio. El primer cambio son los incendios forestales, aun cuando no estaría asociado directamente con el cambio climático, ha subido la temperatura y esto se ve reflejado en que aumente el fuego. La época seca se acentúa más por el cambio climático, al no haber lluvias en el departamento se afectan los afluentes, se afectan hidroeléctricas, plantas de tratamiento, abastecimiento a las personas y riego de cultivos”.

Guevara relató los daños en la agroindustria del Valle del Cauca: “Los procesos agrícolas necesitan agua para su permanencia, al no haber agua los cultivos no crecerán y se afectarán las finanzas. Otro factor es que al afectarse la temperatura en pisos térmicos bajos, los cultivos acrecentados ahí deberán empezar a buscar los rangos óptimos de temperatura para su supervivencia, tendremos que buscar otros pisos térmicos más arriba para que los cultivos sobrevivan”.

0 comentarios

Ordenar por **Más antiguos**



Agregar un comentario...

Plugin de comentarios de Facebook

Facebook

Twitter

Messenger

WhatsApp

OTRAS NOTICIAS



Fuentes hídricas del Valle contienen metales tóxicos

El Valle del Cauca ocupa los primeros lugares con altas concentraciones d...



Ejército combatirá incendios en el Valle del Cauca

Efectivos de la tercera y vigésima brigada del Ejército Nacional de...



Candidatos debatieron sobre desarrollo en el Valle

Ayer, en el hotel Guadalajara de Buga, ubicado en esa ciudad, se llevó a...

